

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO 9 DE OCTUBRE DE 1808

San Dionisio Areopagita Obispo.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia del Rosario por un Devoto de este Misterio de nuestra Señora. Dotado. Se manifiesta à la 8 de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. 18' 30" y se pone à las 5 h. 41' 30".
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 47' 17" Aumenta la Equacion 15" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 6° S. 16.° 1' 5" Idem en la Equinocial en tiempo 12 h. 59' 0"

Es el 20 de la Luna. Sale á las 8 h. 46' noch. y se pone à las 10 h. 34' mañ. del 10.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero
 Prim. alta á las 4 h. 30' madr. | Seg. alta à las 4 h. 37' tarde.
 Prim. bax á las 10. h. 33' mañ. | Seg. baxa à la 10 h 45' noch.

Conclusion al número anterior.

¿Qué más puede desear nuestro enemigo común y de todo el género humano, que el que se verifiquen inquietudes entre nosotros? ¿No trata de promoverlas por todos medios? A los Gobiernos corresponde evitarlas. Los antiguos imperios se arruinaron por la desunion de los pueblos. Nuestra España misma no hubiera sufrido por tanto tiempo el yugo sarraceno, si sus di-

ve las provincias hubiesen procedido de acuerdo. La guerra de sucesion duró mayor tiempo por la division que observaron. Qualquiera pues que excite tales movimientos sediciosos, no solo sea castigado con el rigor que previenen las leyes del reyno, y que reclama imperiosamente la presente crisis, sino sepárese del libro de los buenos y honrrados españoles y su nombre sea infame y abominable en todas edades.

Manresa 19 de Septiembre.

Leemos en uno de los artículos de Viena, que quando se divulgó en Holanda la rendicion de los navíos franceses en Cádiz, ninguna Gzeta se atrevió à referirlo. Bonaparte hizo recientemente un escarmiento en el desventurado Impresor Diarista de Burdeos, que se arriesgó à hacer alguna mencion del armamento de la España, y à insertar una de las proclamas de los Patriotas. Por este delito fue llevado à la cárcel el Impresor, destruida su imprenta y prohibido su Diario. Mas por si no fuere este exemplo suficiente à amedrentar à otros Diaristas, sobre insertar artículos no favorables à la Francia, el Monitor acaba de intimar à todos los que no escriben de órden del Ministerio, que no publiquen avisos de insurrecciones ó disturbios en España, porque están totalmente destituidos de fundamento.

El General Junot: Este Oficial habia sido soldado raso, y debe à una rara casualidad su presente elevacion. Durante una batalla en el Continente, tuvo Bonaparte que despachar cierta órden à un General, y acercándose à caballo à la compañía en que servía Junot, preguntó si habia en ella quien supiese escribir, al punto dixó Junot que sí. Mandósele salir de la fila, y colocándose junto à un tambor, empezó à escribir lo que Bonaparte le dictaba. Mientras que estaba escribiendo, cayó junto à él una bala de cañon, y le cubrió de pólvora. ¡Bueno! exclamó este soldado, justamente necesitaba arenilla para mi carta. Eres valiente, le dixó Napoleon: en qué puedo servirte? Quitarme estas charreteras de lana, y ponédme las de plata. Inmediatamente lo consiguió: el soldado fue promovido. Llegó despues à ser Gobernador de París, y al grado en que se halla. Es Junot un valeroso y excelente General; pero de mal fondo y de un genio colérico, puesto que ha tenido quince desafíos, por la parte mas corta.

Valencia 27 de Septiembre.

En un tiempo en que todos los movimientos y disposiciones de los exércitos franceses que infestan nuestra Península, parece indican una retirada, ó mas bien una fuga vergonzosa, creemos no será fuera de proposito el que señalemos aquí las vias ó caminos por donde puedan efectuarla, en caso de que puedan escapar à la vigilancia de nuestros experimentados Generales.

El primero y mas cómodo camino que conduce de Francia à Madrid: corre cerca de 22 leguas por entre los Pirineos, antes de bajar à las llanuras que hay entre Mondragon y Victoria, en este intermedio está un Exército expuesto à cada paso à ser atacado.

La segunda entrada en España es de Perpiñan à Barcelona, pasando por Bellegarde, la Junquera, y los famosos pasos de Figueras y Gerona. Este camino corre como unas cincuenta millas entre los Pirineos, en donde hay muchos pasos, en que cien paisanos pueden detener un exército. Desde Bellegarde hasta Gerona, ni se encuentran bagages ni provisiones.

La tercera ruta conduce de Bayona à Navarra, pasando por San Juan del Pie del Puerto para Pamplona. Este es un camino peligroso y casi impracticable, por entre derrumbaderos y montañas escarpadas, que únicamente son transitables desde Mayo hasta Octubre.

Hay un quarto camino desde Tarbes en la Provincia de Bajorri, por entre los ballados que dividen esta Provincia del Aragon, y conduce hasta Zaragoza: pasa por las Ciudades de Jaca y Huesca; pero este es mas bien un sendero de Arrieta, para el tiempo de Verano, que no un camino por donde pueda transitar exército ninguno: y en Invierno es intransitable para todos.

La suerte de los infelices habitantes de Barcelona es cada dia mas calamitosa. Los víveres que los franceses tenian en Monjuí se les han podrido, especialmente la galleta: para reemplazarlos, han adoptado el barbaro sistema de las visitas domiciliarias; han entrado en todas las casas en que han presumido que podia haber comestibles, y se los han llevado; pero con la simulacion de pagar el importe. Es preciso crear nuevas ideas para concebir hasta que punto puede llegar la iniquidad de estos malvados. Entre unas de las casas que asaltaron para robar los víveres, llegaron à la de un comerciante de granos, que tenia

trigo en valor de quatro mil pesos; se llevaroa el género, y se lo pagaron inmediatamente; pero à los dos ó tres dias impusieron una contribucion general, y à este comerciante le tocaron seis mil pesos: es decir, que perdió el género y dos mil pesos. Esta es la felicidad que esparcen las tropas francesas en nombre de su amo, en todos los pueblos que tienen la desgracia de haber recibido en su seno à tan benéficos huéspedes.

El General Ezpeleta y el Intendente, se asegura que están presos en aquella Ciudadela: se ignora el motivo, pero se presume que es por haber pedido el General frances una porcion de artículos, que se hallan en absoluta imposibilidad de darlos. *Se continuará.*

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO = Don Blas Roman Susano, natural de Grazalema, desea tener acomodo correspondiente à su carácter; sabe la lengua Inglesa, como tambien escribirla é igualmente la Aritmética, todo con perfeccion: dará razon de este sugeto el M. R. P. F. Manuel Villalba, Religioso del Convento de Sto. Domingo.

Cádiz 7 de Octubre.

Vs. Rs. Mayo 58 $\frac{1}{2}$ Enero 59 $\frac{1}{4}$ à $\frac{1}{2}$ Sept. 57 $\frac{1}{2}$.

DIVERSION PUBLICA.

TEATRO. = En el de esta Ciudad se executará la funcion siguiente: se dará principio con la comedia en tres: Obras de Amores y no buenas razones: seguirá un intermedio de Música y en seguida las boleras nuevas; concluyéndose con el divertido Saynete titulado: Los Palos deseados.

A LAS SIETE.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.